



Ayuntamiento Municipal de Matanzas
Calle Pedro María Melo No. 22, Matanzas, Provincia Peravia
República Dominicana
Telf. (809) 522-0869 I (809) 522-0838

Informe Pericial sobre la situación de los equipos que realizan el servicio de Recolección de Desechos Sólidos en el Municipio de Matanzas.

En la ciudad de Matanzas, Provincia Peravia, República Dominicana, a los Diez (10) días del mes de Enero del año dos mil veinticinco (2025), siendo las diez de la mañana (10:00 a.m.). Quienes suscriben los Sres. Dionisio Manuel Melo Ortiz, Encargado de Equipos y Transportación, Eneroliza Suazo Reyes, Encargada de Ornato y Limpieza, Jeni González Pimentel, Mecánico. En nuestra condición de peritos, hemos llevado a cabo un levantamiento sobre la situación crítica del cúmulo de basura en los diversos sectores del municipio. Los resultados de nuestra investigación revelan una problemática alarmante que requiere atención inmediata.

Situación Actual

La falta de camiones adecuados para la recolección de basura ha llevado a la ineficiente gestión de los residuos, lo que se agrava por el mal estado técnico de los camiones compactadores actualmente en operación. Esta insuficiencia ha provocado un malestar generalizado entre los munícipes, quienes han manifestado su descontento ante la situación. En consecuencia, muchos ciudadanos se ven obligados a contratar servicios de recolección de basura a empresas o personas independientes, lo que ha resultado en una disminución considerable de los ingresos del cabildo, además de que el aumento de los vertederos improvisados ha generado un desorden significativo en las comunidades, causando problemas que van desde la insalubridad hasta enfrentamientos entre vecinos. Esta crisis se agrava con el paso de los días, ya que los pocos camiones operativos no pueden continuar soportando la carga, generando paradas inesperadas y retrasos en la recolección. Las inversiones en piezas y reparaciones han sido insuficientes para mitigar el avanzado deterioro de los equipos existentes, lo que indica una necesidad urgente de acción. Para abordar esta grave problemática, es imperativo que el ayuntamiento se enfoque en la adquisición urgente de nuevos camiones compactadores. Esta inversión no solo permitirá mejorar la recolección de basura y reducir el malestar social, sino que también restablecerá la confianza de los ciudadanos y las empresas en la administración municipal. La situación actual no puede prolongarse más; la acción inmediata es crucial para evitar que el problema se salga de control. Ver Anexos de Condición de Camiones.

De igual manera, procedimos a visitar el taller donde se encuentran los camiones. Allí requerimos la presencia de los encargados a los fines de que se nos de un informe de las condiciones de los camiones, detallándonos cada una de las condiciones de cada equipo. Así

mismo realizamos una visita a diferentes sectores de el Municipio de Matanzas donde se ha podido comprobar el cumulo de basura en cada uno de ellos, la cual se ha acumulado por el mal desempeño de nuestros camiones los mismo que presentan situaciones de defecto mecánico, mal funcionamiento y tardanza en la recogida.

CONSIDERANDO: Que el Municipio de Matanzas la mayoría de las comunidades se encuentran con la sus vías de comunicación en estado deplorable las cuales dificultan el acceso a algunos sectores, el cumulo de desechos sólidos supera el servicio ofrecido por el ayuntamiento y muchas de las unidades se encuentran en estado crítico teniendo frecuentemente que repararlas.

CONSIDERANDO: Que ante la crisis de cumulo de basura y los vertederos improvisados, los caminos en mal estado, resulta el Procedimiento de Excepción de Urgencia, establecido por la ley 340-06, de fecha 18 de Agosto del año 2006 sobre contrataciones públicas de bienes, servicios y concepciones, modificada por la ley 449-06, y su reglamento de aplicación No. 416-23, establecen un sistema de excepciones a la aplicación de la ley en los procesos de compras y contrataciones, permitirá, sin violentar lo establecido por la norma, poder adquirir los referidos equipos. Esta situación de urgencia no permite la realización de otro procedimiento de selección en tiempo oportuno.

CONSIDERANDO: Que la alcaldía requiere de extrema urgencia adquirir los equipos mencionados a los fines de ser utilizados de forma impostergable para la recolección, y disposición final de desperdicios, desinfección del municipio y mantenimiento de las vías de comunicación, así crear las condiciones de salubridad y comunicación que reclama y merece nuestra municipalidad, siendo que las situaciones de extrema urgencia por la que atraviesa la municipalidad no permiten la realización de otros procedimientos de selección en tiempo oportuno.

En el Municipio de Matanzas, Provincia Peravia, República Dominicana, a los Diez (10) días del mes de Enero del año 2025 (dos mil veinticinco).


Sr. Dionisio Manuel Melo Ortiz
Encargado de Equipos y Transportación


Sr. Eneroliza Suazo Reyes
Encargada de Ornato y Limpieza


Sr. Jeni González Pimentel
Mecánico